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Commission Sportive d’Organisation (CSO) 
Une saison gâchée : 

La saison 2020-2021 a été perturbée par cette pandémie qui a touché toutes les ligues et tous les athlètes. 
De ce fait peu de compétitions ont pu se dérouler normalement. Nous avons mis en place des meetings 
réservés aux athlètes sur liste ministérielle, puis des meetings « flash » dès que cela a été possible. Les 
Championnats départementaux, régionaux et pré France de Cross-country ont été annulés. 

Ce qui a privé nos athlètes bretons de participation aux Championnats de France hivernaux tant en salle que 
sur les lancers longs. Les Championnats de France de cross-country prévu en mars 2021 ont été déplacé au 
13 et 14 novembre. 

Le tableau ci-dessous le démontre. 

NOMBRE DE COMPETITIONS PAR LIGUE 
   

 
     

  CR HS PI SA MA Total 
        

2018 29 490 115 54 0 688 
        

2019 24 427 122 55 0 605 
              

2020 25 312 47 61 1 273 
              

2021 16 281 112 13 0 241 
              

2022 28 332 23 50 0 376 
 

Peut être ces informations sont à mettre en corrélation avec le nombre de licences compétitions et la volonté 
de ces athlètes de ne pas faire de compétitions. 

Les informations de la CSO : 

Nous avions jusqu’à 2021 pour habitude de publier chaque saison 2 bulletins qui permettaient à tous les 
licenciés, aux clubs de retrouver les principales informations sur nos organisations.  

A parti de 2022 nous allons plutôt sur un modèle de publication des informations spécifiques sur chaque 
championnat. Ces informations seront mises en ligne sur le site de la Ligue. 

Nous avons mis en place des délégués techniques sur chaque compétition. 
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Difficultés éventuelles rencontrées  

La pause dans l’organisation des compétitions régionales a eu pour conséquence la perte d’officiels sur nos 
organisations, mais cela semble revenir à la normale, même si nous rencontrons toujours les mêmes difficultés 
pour composer nos jurys. 

Le non-respect des dates limites d’engagement ou de confirmation des athlètes. Ce qui apporte un travail 
supplémentaire des délégués techniques des championnats. 

Thèmes principaux à traiter en 2022 : 

En 2022, nous allons travailler sur les règlements des « Interclubs » régionaux et promotion, pour permettre 
à tous les clubs bretons de participer à cette grande « FETE de l’ATHLETISME » et sera applicable dès 2023. 

Infrastructures : 

La Ligue de Bretagne continue son développement territorial avec la rénovation de ses stades 
(Courtemanche), la livraison d’un nouveau stade (Redon) mais aussi d’une 3ème salle dédiée à l’Athlétisme à 
Guilers. Cette 3ème salle n’est pas dans le même schéma que Rennes ou Saint Brieuc, mais elle apporte au 
Finistère un moyen de pratiquer l’Athlétisme dans un espace couvert. 

Remerciements :  

A vous bénévoles, entraineurs, aux Cadres Techniques, aux dirigeants, officiels des clubs, ce travail n’aurait 
pas pu se faire sans votre investissement, votre expérience et votre professionnalisme, et vous permettez aux 
athlètes de progresser et d’aller chercher leurs qualifications pour les différents Championnats.  

Un grand merci aussi à Gilles BIONAZ, aujourd’hui retraité mais qui a aidé la CSO tout au long des années 
passées à la ligue. 

2021 a aussi vu la venue d’un nouveau salarié à la Ligue de Bretagne. Dai DAM a quitté la FFA pour venir 
nous aider dans nos organisations. Cela se voit déjà et il apporte beaucoup par ses compétences des 
organisations fédérales à nos Championnats. 

Merci donc à nos 3 salariés qui par leur présence sur nos Championnats nous permettent d’année en année 
d’être plus performant et cela est bien perçu par nos clubs. 

La CSO remercie également les municipalités, les Communautés de Communes, les conseils départementaux 
et régionaux pour leur aide matérielle, humaine et financière visant à mettre à dispositions des installations et 
des conditions de grande qualité.  

Merci à toute l’équipe de la CSO pour m’avoir aidé dans cette tâche. Nous avons encore du travail et nous 
aurons besoin de tout le monde pour faire grandir encore notre Athlétisme breton, pour que nos athlètes y 
trouvent plaisir et réalisent leurs projets. 

         Alain TALARMIN 
         Président de la CSO 
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Commission Statuts et Règlements (CSR) 

 

La CSR Régionale ne s’est réunie qu’une seule fois en 2021 pour une raison très simple : 

Pas beaucoup d’activités de Septembre 2020 à Septembre 2021 

Dès Septembre 2021, la CSR a été sollicitée sur plusieurs sujets, ce qui démontre, malheureusement, 
une méconnaissance des règlements de certains dirigeants. 

Sujets sur lesquels la CSR est intervenue : 

- Elections du Président et du Bureau de la CDR 29 : un rappel aux règlements a été adressé 
aux diverses parties : candidats et comité départemental 29 
 

- Plusieurs rappels aux règles lors de changements de noms de clubs, de couleurs de maillots 
ou de nouvelles formes de maillots. 
 

- Refus d’un club de renouveler la licence d’un cadre. Problème réglé par mutation de 
l’intéressé mais la CSR n’a eu aucune réponse quant aux statuts du club omnisports et du 
club FFA ; 

Régularisations de mutations en période normale et hors période. 

 

                                                                       Gilbert LE FLOCH 
                                                                       Président de la CSR 
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Commission Régionale Informatique Classement 

et Statistiques (CRICS) 

Traitement informatique des compétions : 

Une année calme en raison du COVID 19, quelques animations et prises de performances pendant 
les six premiers mois de l’année, les compétitions commence à l’heure du fait qu’il n’y a aucune 
inscription sur place, les séries/finales sont diffusées en avance sur le site de la LBA. 

Nous avons géré : 103 compétitions sur piste – 3 compétitions en salle – 4 cross. 
Département 22 : 20 compétitions sur piste – 0 compétitions en salle – 0 cross. 
Département 29 : 33 compétitions sur piste – 1 compétitions en salle – 0 cross. 
Département 35 : 31 compétitions sur piste – 2 compétitions en salle – 0 cross. 
Département 56 : 19 compétitions sur piste – 0 compétitions en salle – 4 relais cross. 
Merci à tous pour votre travail et votre présence. 

Traitement informatique chrono électrique <---> Logica <---> Race Result : 

Bon fonctionnement en général, merci aux opérateurs de la chrono électrique, il manque des 
opérateurs dans certains départements une formation est à prévoir. 

Saisie des engagements : 

Grâce à l’obligation d’inscription aux compétitions et surtout pas d’inscription sur place, les 
compétitions ont toutes commencés à l’heure sans aucun problème, les startlists sont diffusés en 
avance sur le site de la Ligue. 

Formation Logica : 

Formation Logica pas de formation, ni de remise à niveau en 2021, nous sommes en attente du 
nouveau Logica (e-Logica). 

Compilation et bilan : 

Merci à Jean-Yves Jamin pour le travail fastidieux de compilation, le bilan 2020 / 2021 est disponible 
à la LBA, merci également aux classeurs départementaux pour leur travaille, de contrôle pour toutes 
les compétitions ainsi que le hors stade (22 / 7 courses – 29 / 15 courses - 35 / 14 courses – 56 
/ 7 courses) total : 43 

Bonne saison sportive à tous 

Jean Claude HERRY 
Responsable de la Commission informatique 



7 

 

 

Commission Régionale des Équipements Sportif 

(CRES) 
La commission Régionale des Equipements est officiellement composée des référents départementaux et du 
référent régional. 

Les référents départementaux sont : 
 22 : Gilbert LE FLOCH 
 35 : René Moreau et Marcel JOANNIC 
 29 et 56 : Pierre-Yves HARSCOUËT 
 56 : Rémi BELLEC 

Les réhabilitations et les constructions de stades s'intensifient en 2021. Les contacts avec les structures qui 
réhabilitent ou créent des installations sont très suivies, partiellement suivies, pas du tout suivies. C'est 
parfois très compliqué !! 

Voici un résumé de l'activité de cette commission : 
 Stades en cours de réhabilitation ou réhabilités : 

o Dans le 22 : 
 PAIMPOL : Problème de la cage de lancer de disque/marteau. Dossier suivi par G. LE 

FLOCH en cours résolution. 
o Dans le 29 : 

 SAINT POL DE LEON : Achevé. En attente de contact pour la visite de classement. 
 LANNILIS : Achevé. RDV en cours pour la visite de classement. 
 QUIMPER : Réhabilitation totale du stade qui sera dédié à l'athlétisme. Transformation d'une 

piste à six couloirs en une piste à huit couloirs.  
o Dans le 35 : 

 REDON : Achevé. En attente pour la visite de classement. 
 RENNES (Courtemanche) : Travaux en cours suspendus pour l'hiver. Reprise au cours du 

printemps. Demande de classement W.A. 
 CESSON SEVIGNE : Projet lié à une demande de financement ANS. 

o Dans le 56 : 
 AURAY : La construction de la salle de chronométrie est en cours. La mise aux normes de 

l'aire de lancer de poids va suivre. 
 LORIENT (bois du château) : Des améliorations ont été apportées (éclairage, nettoyage de la 

piste, traçage, secrétariat.). Il reste à résoudre le problème de la cage de lancers de 
marteau/disque et d'un local de chronométrie plus confortable et plus adapté. 

 ARRADON : Les travaux sont très engagés et une nouvelle piste à 6 couloirs avec les aires 
de sauts sur le terrain principal et de lancers à l'extérieur de l'anneau devrait être 
opérationnelle au cours de l'automne. 

 SARZEAU : La réhabilitation de la piste a débuté. En attente de contact avec le ou la 
responsable du dossier. 
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 Nouveaux Projets connus au 03/11/2021 :  
o Dans le 56 : 

 SAINT AVE : Projet au sein d'un tout nouveau complexe sportif. Des échanges ont eu lieu 
avec la responsable du dossier et le maître d'œuvre du projet global depuis un an. Des 
aménagements ont été demandés. En attente de réponse après la relance du 20/09/2021 
par mail. 

 GUIDEL : Piste de 250m créée sur un nouveau site. Les contacts sont en cours avec les 
conseillers municipaux en charge du projet et le DST.  

 SENE : Etude pour la piste de 250m proche du collège. Premier contact pris. 
 

 Projets récurrents non résolus : 
o Dans le 22 : 

 LAMBALLE : Demande de rendez-vous entre la ligue (président, référent 22 et référent 
régional) et les élus et DST de Lamballe. En attente de réponse. 

o Dans le 56 : 
 LARMOR PLAGE : Report récurrent du projet des aires de lancers sur le terrain annexe. 
 QUESTEMBERT : Une rencontre a eu lieu sur site avec les élus et le DST. A suivre. 
 PLOERMEL : Les prémices de projets datent de très longtemps mais n'aboutissent pas. 

 
 Réalisations : 

Dans le 29, GUILERS : La salle dédiée à l'athlétisme est classée au niveau régional. Les travaux des 
annexes ont débuté. 
 

 Préprojets à engager :  
Il nous faut lancer le projet d'une salle dédiée à l'athlétisme dans le Morbihan. Nous ne pouvons 
plus nous passer de cet outil. 

  

 Divers : 
o Un accès aux rapports des J.A est nécessaire pour suivre l'évolution de la qualité des installations 

dans le temps. 
o Un référent pour le 29 sera très utile.  
o Une réunion entre les référents sera programmée dès que les textes, récrits par la Commission 

Nationale des Equipements Sportifs (CES), seront parus. 

Pierre-Yves HARSCOUET 
Président CRES LBA 
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Commission Régionale des Jeunes (CRJ) 
 
Présentation des membres 
 * Laëtitia Bigot   Responsable des U12 CDJ 22 
 * Sylvie Garnier Co-responsable des U16 CDJ 22 

   et Christophe GARNIER   
 * Lisenn Breelle Présidente CDJ 29 
 * Thierry Fesnoux Président commission U16 dans le 35 et vice-président du secteur  
    athlétique CD35 
 * André Le Bohec Président CDJ 56 
 * Claire Malaquin  CTS Directrice des projets sportifs en territoire – mission jeunes 
 * Aurélie Corouge Membre du comité directeur LBA et secrétaire de la CRJ 
 * Serge Rigot  Président de la CRJ et Vice-président LBA du pôle Jeunes 
 
 
 
Présentation des actions en cours et/ou qui ont été mis en œuvre depuis le début de la saison 
2020/2021 
 
Comité 22 :   
** U12 : Un challenge est proposé. Ce dernier comporte 5 manches : 1 cross et 4 autres 
manches où l’on retrouve 1 atelier course / 1 atelier saut / 1 atelier lancer.  
** U16 : Un triathlon virtuel a été proposé en mars/avril. Présence de la chronométrie électrique.  
Une 2e session de prise de performance était prévue sur cette période mais pour le moment c’est 
en stand-by à la suite du nouveau confinement.  
 
Comité 29 :  
La CDJ 29 a proposé un triathlon virtuel pour les U16. Bonne participation des clubs.  
Projet de mise en place d’une action vers les U12 
 
Comité 35 :  
Mise en place d’une action pour les U16 « Défi 35 des clubs » sur la période mars / avril. Les 
athlètes doivent effectuer un triathlon.  
 
Comité 56 :  
Mise en place d’un challenge EA/PO avec 6 épreuves sur cette période du mois d’avril. 
Mise en place du « défi athlé du Morbihan » en février pour les PO/BE/MI 
Quelques clubs ont effectué des animations en interne.  
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Présentation du nouveau challenge équip’athlé 
 

Un nouveau règlement du challenge équip’athlé a été mis en place par la CNJ cette année pour 
les U16. Voici les principaux aspects.  Le règlement complet figure sur le livret de la CNJ ici 

 
 
* 2 niveaux :  
 - N1 : toutes les épreuves comptent, 1 performance dans chacune des 15 épreuves (ou 12 en Be)  
 - N2 : une épreuve par famille ne compte pas dans le classement (plus de clubs peuvent participer)  
  - la moins bonne cotation sur C S L en U14  
   - la moins bonne cotation sur Sprint-Haies / ½ fond-marche / Sauts / Lancers en U16  
 - Le club peut engager une équipe sur chaque niveau  
-  Un club engagé sur un niveau ne peut basculer en cours de compétition  
 
 
* Challenge national : 
 - 3 phases, en amont des finales  
 - Tour automnal, printanier, et hivernal, sur des périodes identifiées  
 - Classement national virtuel à l’issue de chaque phase, un champion par saison U16 N1, U16 N2, U14 N1, U14 N2 
 
 
* Les équipes :  
 - Minimes : 5 athlètes au minimum pour être classé, dont au moins 2F et 2G  
 - Benjamins : 4 athlètes au minimum pour être classé, dont au moins 2F et 2G  
 - Obligation d’avoir un JJ Be ou Mi par équipe pour être classé  
 - Un relais mixte 4*60  
 - Jusque 5 athlètes par épreuves et par sexe (5F ou 5G peuvent participer à la même épreuve)  
 
 
* Participation des athlètes :  
 - Disputent au plus un triathlon : général en U14, général/orientés pour les U16, hors relais  
 - S’ils ne participent qu’à 2 épreuves :  
 - U14 : au choix dans 1C 1S 1L  
 - U16 : au choix dans les familles Sprint / Haies / ½ fond-marche / Sauts / Lancers  
 - 4 essais en concours L et sauts horizontaux, 8 essais en sauts verticaux  
 - Le non-respect des conditions entraine des annulations ou des remplacements de cotation 
 
 

 

 
Présentation d’une nouvelle action fédérale « JEUX BOUGE » en lien avec le monde 
scolaire :  

 
L’action « 30’ d’activité physique quotidienne » vise une activité physique des enfants tout au long 
de la journée : récréation, temps périscolaires, pause méridienne, sport scolaire et pratique en 
club ! Avec « Jeux Bouge Athlé ! », la FFA propose un programme :  
 

https://www.athle.fr/asp.net/main.pdf/pdf.aspx?path=/Reglement/livret_2021_cnj.pdf
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 - Déclinable lors les différents temps de la journée d’école de l’enfant. 
 - Adapté aux motivations et aux possibilités physiques des enfants. 
 - Directement adressé aux enfants afin de les rendre autonomes. 
 - Permettant aux enfants eux-mêmes de quantifier leurs pratiques quotidienne et 
hebdomadaire grâce à des  compteurs à points.  
 
Voici le lien de la page dédié sur le site de la FFA ici . Vous y trouverez également :  
- Un guide stratégique 
- Un lien d’inscription pour enregistrer le club 
 
Cette action est éligible au PSF, au titre possiblement d’une 3e action supplémentaire, avec des 
fonds orientés de manière privilégiée ! 
C’est donc un atout fondamental pour se mise en place, grâce à cet apport essentiel dans le 
financement de cette action. Cela l’est d’autant plus que peu de clubs se sont emparés du projet 
et donc peu de demande. 
  

       Serge RIGOT 
       Président de la CRJ LBA 

  

https://www.athle.fr/asp.net/main.html/html.aspx?htmlid=6129
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Commission Régionale de Marche (CRM) 

Bilan Sportif:  
Le contexte sanitaire a rendu la tenue des compétitions difficile voire impossible. Cependant, on 
peut rappeler les principaux évènements qui ont marqués cette période :  
- En octobre 2020, l’équipe de la ligue de Bretagne a participé au challenge national des ligues et 
se classait 2ème derrière la ligue de Normandie. Belle participation des athlètes et des clubs bretons.  
- Quelques épreuves en salle ont permis à nos athlètes listés de s’exprimer.  
- Deux d’entre eux ont participé aux championnats de France à Miramas.  
- Des entraînements contrôlés et des animations Covid au sein des clubs ont gardé la motivation de 
nos marcheurs.  
- La commission marche LBA a mis en place le « Virtual challenge Mario Gatti » qui a été un réel 
succès au niveau national et qui a vu la victoire de St Brieuc Athlétisme.  
- Dès la levée des restrictions, des compétitions se sont mises en place, Départementaux dans le 22 
notamment.  
- L’Open de Bretagne à Bannalec a été le coup d’envoi de la saison estivale pour nos marcheurs. 
Une belle organisation de l’US Bannalec, de la CRM et de la CSO ligue, qui a vu l’enregistrement 
d’un record de France minimes réalisé par Léna Auvray en 14’17 ‘’60 sur le 3 000m marche.  
- Les Bretagne se sont déroulés à St Renan sur 3 000m et 5 000m et la semaine suivante les Bretagne 
Minimes à St Brieuc.  
- le 27 juin, les deux marcheurs qualifiables ont participé aux championnats de France Elites à 
Angers.  
- Rappel : en accord avec la CSO et la COT, la commission marche désigne les juges de marche 
pour les différents championnats régionaux et plus. A noter que, pour cette saison, les juges de 
marche sollicités ont répondu largement présents.  

 
Questions diverses :  
 La commission s’interroge sur la formation des juges de marche et sur la difficulté à savoir qui 

fait quoi.  
 La Commission s’inquiète également du manque de leader probant dans les catégories espoirs 

et seniors.  
 Le suivi des marcheurs se fera dans le cadre et les conditions du suivi ETR. Si besoin, la 

commission désignera un entraîneur marche pour suivre les marcheurs.  
 La commission marche pourra intervenir ponctuellement sur un site pour animer et former, si 

les conditions lui semblent intéressantes.  

     Emile HERRY & Patricia LANDREAU 
     Présidents de la CRM LBA 
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Commission Régionale Animation (CRA) 

 
Satisfactions : 

 La joie d’être de retour aux compétitions 
 

 L’enthousiasme des animateurs qui ont œuvré sur les événements 
 

 La disponibilité des animateurs qui parfois acceptent de travailler sur une compétition 
malgré notre demande tardive 
 

 La bonne adaptation à la nouveauté qu'a représenté le streaming avec des duos de qualité 
 
 
Points à améliorer : 

 Le nombre d'animateurs : au vu du nombre de compétitions sur lesquelles nous devons 
travailler il apparaît que nous allons avoir besoin de plus de speakers. 
 

 Nous aurons besoin de plus de personnes sur d’autres postes. En effet, pour certaines 
compétitions, il faut aussi un coordinateur, un animateur musical... Nous manquons de 
personnes pour ces fonctions. Il faut que nous recrutions. 
 

 Le streaming : Nouveauté sur laquelle nous devons continuer de travailler. Des problèmes 
techniques ont parfois empêché une bonne couverture des événements.  
 

 Les rituels d'animation : Donner à tous les membres des équipes d'animation des habitudes 
de travail (oreillettes, jingles, préparations, stats...) et le mettre en place en partenariat avec 
tous les autres acteurs de la compétition. 
 

 La préparation : Merci à la ligue pour les déroulés qui permettent de construire un projet 
d'animation. Nous avons besoin de plus nous appuyer sur ce document pour préparer les 
compétitions. 

 
Merci à toutes les personnes (speakers, coordinateurs et DJ) qui ont œuvré dans les équipes 
d’animation et se sont investis pour participer au bon déroulement des compétitions. Merci aussi 
aux équipes de la Ligue et à tous les bénévoles qui, de prêt ou de loin, ont aidé l’équipe d’animation. 
 
        Hélène Richter 
        Présidente CRA LBA   


